

Formations à l'hydrologie en Afrique en partenariat avec l'Unesco

**PASSER DES PROMESSES AUX ACTES : Une deuxième Promotion
formée avec succès au printemps 2019**

Neuf ONG partenaires officielles de l'Unesco (FMFS, AIF, OMEP, AMGE, CCIC-Uniapac, FMOI, Soroptimist, MMM et AIC) ont renouvelé le défi du Forum « L'accès à l'eau pour tous en Afrique » à Yamoussoukro en 2014, un Forum cela doit servir ensuite à passer à des réalisations. Parce que nous sommes des ONG, nous avons un contact particulier avec les réalités du terrain. Cela permet surtout de mieux connaître les besoins et de conduire des projets de proximité en lien avec les populations et ONG locales.

Notre constat : l'accès à l'eau en Afrique reste largement conditionné par l'existence d'un savoir-faire sur le terrain pour créer de nouvelles installations et surtout les maintenir en bon état de fonctionnement, les partager et préserver leurs conditions d'hygiène. Il ne suffit pas de creuser des puits, mais il faut aussi les gérer, mieux les utiliser irriguer et contrôler l'assainissement.

Notre projet : former tous les deux ans des techniciens et formateurs à l'Hydrologie pour accompagner tous les projets en cours d'accès à l'eau en Afrique, en vue de pérenniser ceux-ci, et garantir leurs résultats, en complément des aménagements proprement dits réalisés par de nombreux organismes.

Une première promotion de 14 personnes de Côte d'Ivoire, RDC et Madagascar a été formée en 2017.

Une deuxième promotion financée par le « Programme de participation de l'Unesco » vient d'être formée ce printemps avec succès à Ouagadougou :

30 personnes venues de 6 pays : Niger, Tchad, Togo, Sénégal, Cameroun et Burkina Faso comprenant 15 femmes et 15 hommes ont suivi le stage technique de 3 semaines au Centre 2IE, l'Institut International de l'Ingénierie de l'Eau et de l'Environnement à Ouagadougou (Burkina Faso).

S'appuyant sur des ONGs locales porteuses de projets d'accès à l'eau (nouveaux puits, irrigation, construction d'assainissements et latrines), les stagiaires sélectionnés ont suivi des cours théoriques et des travaux pratiques d'hydrologie. Ils dresseront un premier bilan de l'avancement de leur projet sous 6 mois.

Notre rôle : sélectionner les projets d'ONG locales avec les techniciens à former et organiser leur formation, apporter à l'Unesco une contribution directe aux objectifs des ODD 2030, faire connaître le plus largement cette nouvelle voie de formation originale et engager un dialogue avec tous les pays et toutes les ONG désireuses de participer. Au-delà former aussi des ingénieurs hydrologues dont l'Afrique a besoin selon le Pôle d'Hydrologie International de l'Unesco.

Si vous êtes intéressés de participer à notre groupe ou à nous proposer des projets à soutenir par une formation, adressez-nous votre demande à Marc Toillier ou Danielle Perruchon à l'adresse mail suivante : ngos.hydrologyproject@gmail.com

La suite : Une troisième promotion est en préparation pour 2020-21. Un appel à projets est lancé et n'hésitez pas à faire connaître des projets d'accès à l'eau dans les pays de l'Afrique subsaharienne.

Nous remercions ici vivement le Programme de Participation de l'Unesco et le Dr Abou Amani du Pôle Hydrologie Internationale sans lesquels cette initiative ne pouvait se poursuivre.

M Toillier, A Jaéglé, J Rome et D Perruchon, le groupe de pilotage



La Promotion des 30 stagiaires et la remise de diplômes



Entretien technique d'un puit



Irrigation maraichère au goutte à goutte sur le terrain



Réseau d'irrigation



Choix de tuyaux et assainissement dans un village

